

# **PARAGUAY - Un Laboratorio de Antidemocracia (Enrique Oliva, ADITAL)**

Miércoles 22 de febrero de 2006, puesto en línea por [Manuela Garza Ascencio](#)

*ADITAL - Acabaron las elecciones internas del Partido Colorado que gobierna el Paraguay desde hace casi 60 años. Ganó el actual presidente la presidencia de su partido. Acumuló más poder y responsabilidad. Ahora intentará cambiar la Constitución para poder ser reelegido. En segundo lugar quedó la lista del nieto del dictador Stroessner acompañado por uno de los mayores contrabandistas del país.*

La capital actualmente está todavía llena de pintadas y carteles en paredes (ni os cementerios se libran de ellas) en las señales de tráfico, en los postes de la luz. Tendrán que pasar muchos días para que el tiempo se encargue de borrar toda esta contaminación visual.

Varias cosas ocurrieron en este último mes de campaña.

Dentro de ella el uso disimulado o no de todos los medios del estado para la candidatura del Presidente. También el apoyo descarado de la Itaipú Internacional (una de las mayores hidroeléctricas del mundo, propiedad de Brasil y Paraguay). Durante todo este mes y antes se ha dedicado a hacer donativos que de un modo u otro apoyaban a la candidatura del Presidente. La pregunta del Pueblo consciente de saber qué se hacía con esta plata en años anteriores. En algún bolsillo de los gobernantes tenía que caer. Pero, está prohibido por Itaipú cualquier investigación sobre su vida interna en el lado paraguayo.

Con el nerviosismo de la campaña, quedó ronco de tanto gritar por los micrófono. Por supuesto en este tiempo el país no tuvo el debido gobierno porque todos las autoridades del partido se convirtieron en operadores políticos. También no supo dominar sus ideas y falló por su "incontinencia verbal". En Ciudad del Este en la inauguración de un centro del diagnóstico, "regalo" de Itaipú, acusó a la Iglesia Católica de ser la causa de la corrupción que reina en el Paraguay, que ostenta el ser uno de los países más corruptos del mundo. Ante oyentes del magisterio nacional "arreados" porque si no perdían el puesto de trabajo les obligó a votar por él. Y en algunos momentos entre él y su opositor, el nieto de Stroessner y su compañero contrabandista, se cruzaron acusaciones bien fuertes que muestran lo que son en realidad.

Y en medio de todo esto, se asesinó a un policía al norte del Paraguay. Pronto se detuvo a una camioneta con jóvenes acusados de ser guerrilleros. Según la policía llevaban explosivos. Según otros fueron "colocados". Lo cierto es que este grupo está emparentado con los detenidos por el asesinato, y antes secuestro, de Cecilia Cubas. Y lo más cierto todavía es que aquella región está desde hace muchos años abandonada del Estado. Tengo en mi poder una carta de Religiosas del Buen Pastor que vivieron entre aquellos campesinos cuatro años. Denuncian públicamente el abandono de siempre de aquellas pobres gentes sin medios de información, salud y educación. Y ahora con un centenar de policías y militares, no siempre respetuosos de los Derechos Humanos sobre todo si se trata de los empobrecidos.

Y un detalle muy propio de esta pseudo democracia: el viceministro de tributación cobra un tanto por ciento de las multas, según una ley que el mismo ha hecho con beneplácito del Presidente. Una especie de "coima legal". Todos nos preguntamos si acaso este señor, menonita, no cobra ya un buen sueldo para hacer su labor.

Estas elecciones fueron un laboratorio de lo que somos y del poco horizonte que tenemos. Respecto al México que se libró del gobierno por muchos años del PRI estamos todavía atrasados 40 años. Ciertamente estas elecciones internas fueron un laboratorio de la antidemocracia que soportamos. Seguimos quedándonos en la cola de la Historia.

---

Enrique Oliva es miembro del CEES (Centro de Estudios Estratégicos Suramericanos).

<http://www.adital.com.br/site/noticia.asp?lang=ES&cod=21230>